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Verbale della riunione del Consiglio Federale n° 241 
 

Lunedì 28 settembre 2020 alle ore 17:00 a seguito di regolare avviso di convocazione, art 15.9 

dello Statuto Federale, a tutti i componenti ed al Collegio dei Revisori dei Conti, si è svolto il 

Consiglio Federale della Federazione Italiana Sport Orientamento. Si precisa che a seguito 

dell’emergenza sanitaria da “Covid-19”, il Consiglio Federale si riunisce mediante videoconferenza 

con sistema informatico che consente l’identificazione di tutti i partecipanti. 

 

Presenti 
Presidente: Sergio Anesi 

Consiglieri: Adriano Bettega; Stefano Bisoffi; Gianluca Carbone; Valter Giovanelli; Andrea 

Gobber (dalle 17:50); Carla Gobbetto; Daniele Guardini; Fabio Hueller; Elena Poli 

Segretaria Generale: Simonetta Malossini 

Assente: Christine Kirchlechner 

 

Ordine del Giorno: 

 

1. Esame ed approvazione verbale CF 240 

2. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

(Progetto GAL - Proseguo candidatura; Proposta questionario Società; Incontro SdS; 

Informazione attività e competizioni discipline federali e attività e manifestazioni 

internazionali; Relazione attività Comitati e delegazioni; Aggiornamenti attività 

Presidenza e Segreteria) 

3. Esame ed approvazione atti amministrativi 

4. Nomina tecnici squadra giovanile MTBO, nomina fisioterapista squadra MTBO 

5. Aggiornamento esame convenzioni/contratti (CeRiSM, Stefano Raus) 

6. Esame ed approvazione protocollo società podistica Novella; 

7. Aggiornamento, discussione e definizione protocollo per l’uso del marchio FISO  

8. Nomina Organi di Giustizia 

9. Tesseramento: esame proposte commissione e definizione modifiche al regolamento 

10. Revisione protocollo per lo svolgimento delle competizioni di Orienteering  

11. Documento previsionale attività paralimpica 2021 

12. Proposta Calendario MTBO 2021 

13. Proposta Calendario CO 2022 

 

Il Presidente dà il benvenuto e apre la seduta alle ore 17.05 

 

1. Approvazione verbale CF 240 

 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il verbale del Consiglio Federale n. 240 del 20 

agosto 2020 (DF 66/2020). 

 

2. Comunicazioni del Presidente su attività svolta e futura: eventuali delibere conseguenti 

 

Il Presidente informa il Consiglio sul proseguo della presentazione della candidatura del progetto 

elaborato dall’ASD Interflumina è più Pomì “Sport&Inclusion: Cascina Sereni in Santa Maria 

dell’Argine” al bando Fondazione Cariplo Interventi Emblematici “Maggiori”. La FISO firmerà un 
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accordo di partenariato, nel quale verranno forniti i contenuti rispetto alle attività da svolgere per 

inserirle nel progetto complessivo. I Partner del partenariato saranno: il Comune di Piadena 

Drizzona, la FIDAL Comitato Regionale Lombardia, l’Unione Lombarda Terras Flumimis; 

l’Unione dei Comuni Lombarda Foedus e la capofila ASD Atletica Interflumina è più Pomì. Alla 

FISO sarà riservato nel progetto un budget di 20.000 euro a cui può corrispondere al massimo una 

richiesta di contributo di 16.000 euro (euro 4.000,00 sarà quindi il costo sostenuto dalla Federazione 

per il progetto). La Federazione si impegna a realizzare attività formative e ad organizzare dei 

raduni presso la struttura, nessun coinvolgimento invece nella gestione organizzativa della Cascina. 

Anesi chiarisce i possibili vantaggi del partenariato anche per la possibilità di tesserare atleti Fidal 

per gare e raduni. Anesi comunica quindi di procedere alla firma dell’accordo. 

 

Il Presidente prosegue le sue comunicazioni presentando al Consiglio la sua idea di predisporre un 

questionario per le Società affiliate nel quale richiedere la situazione attuale e quella prevista per 

l’attività agonistica ed istituzionale, con la possibilità di fare delle proposte che verranno poi prese 

in esame da una commissione. Tutto questo per essere vicino e dare anche voce alla base del 

movimento. Il Consigliere Elena Poli apprezza l’iniziativa e chiede di partecipare attivamente con la 

Commissione Promozione, anche il responsabile della formazione Stefano Bisoffi sarà coinvolto 

assieme ai responsabili dei quattro settori: per il prossimo Consiglio Federale verrà sottoposta una 

prima bozza del questionario. 

 

Il Presidente comunica di aver avuto un incontro con Sport e Salute per il progetto della Scuola 

riguardo a cartografare gli Istituti, si è in attesa della risposta del Direttore della Scuola dello Sport 

che comunque è sembrato molto interessato. 

 

Riguardo i futuri eventi internazionali il Presidente avvisa che con la IOF si sta trattando per gli 

Sponsor per la Coppa del Mondo a Cortina d’Ampezzo del 2021; mentre ai primi di ottobre si 

recherà a Bari per incontrare le Società Pugliesi e cercare la loro collaborazione anche in vista dei 

WMOC 2022; infine per la 5 giorni d’Italia il 29 settembre si svolgerà una riunione tra gli 

organizzatori e la FISO. 

 

Il Consiglio prende poi in esame la comunicazione di una Società che ha chiesto dei chiarimenti su 

come si possono effettuare degli allenamenti anche in palestra e sulla preoccupazione della perdita 

di atleti a causa delle restrizioni del protocollo in vigore. Stefano Bisoffi comunica di aver già 

risposto alla mail della Società e provvederà a girare la mail all’intero Consiglio. 

 

Infine il Presidente fa un breve riassunto al Consiglio delle relazioni ricevute dai Presidenti dei 

Comitati e dei Delegati Regionali, riguardo all’attività svolta in questi primi mesi di riavvio dopo il 

periodo di lockdown. È stata evidenziata la difficoltà nella ripartenza ed un sollecito a diminuire le 

restrizioni del protocollo, il Consiglio Federale, pur consapevole delle difficoltà, reputa che visto il 

corso della pandemia è ancora fondamentale il rispetto del distanziamento e della mascherina come 

previsto dal protocollo. 

 

Il Presidente termina informando che sta cercando di concludere un’importante sponsorizzazione 

con Trentino Marketing, maggiori dettagli verranno dati alla prossima riunione. 

 

Alle ore 17:50 entra nella videoconferenza il Consigliere Andrea Gobber 

 

3. Esame ed approvazione atti amministrativi 

 

Il Segretario comunica al Consiglio che come richiesto dalla Commissione Materiali è stato 

effettato l’ordine per l’acquisto dell’arco gonfiabile, gazebo e delle bandiere presso la ditta che è 

risultata la migliore in rapporto qualità/prezzo. Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei 

presenti la spesa di euro 4.732,14 per l’acquisto di un arco gonfiabile, di un gazebo e di due 

bandiere per incrementare il materiale di allestimento gare (DF 67/2020). 
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Il Presidente, sentito il Segretario, sollecita i Comitati e le Delegazioni al rispetto delle scadenze 

nell’invio degli estratti conto, della documentazione di spesa e dell’aggiornamento del programma 

di rendicontazione. 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto relaziona sulla causa legale in corso per il recupero del credito con 

Ruscio per la mancata fornitura degli archi gonfiabili ordinati a fine 2017 e liquidati per la metà 

dell’importo totale. Il Consiglio prende atto della situazione e si riserva di sentire il Collegio dei 

Revisori prima di decidere sulla vicenda. Carla Gobbetto si incarica di predisporre una relazione da 

presentare al Collegio dei Revisori. 

 

4. Nomina tecnici squadra giovanile MTBO, nomina fisioterapista squadra MTBO 

 

Il Consigliere Bettega mette a conoscenza il Consiglio sull’ampliamento dell’organico del settore 

della MTBO con l’inserimento del Tecnico della Junior e della Giovanile Luigi Girardi, del 

Responsabile logistica Clizia Zambiasi e del fisioterapista Daniele Rossi.  

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti la nomina di: Luigi Girardi come tecnico 

delle Squadre Junior e Giovanile della MTBO che percepirà un compenso giornaliero di euro 100 se 

impegnato nelle giornate non soggette a distacco, Clizia Zambiasi come responsabile logistica delle 

Squadre Junior e Giovanile della MTBO con un rimborso spese nelle giornate impegnate e di 

Daniele Rossi come fisioterapista con il pagamento del compenso previsto dal Tariffario FISO (DF 

68/2020). 

 

5. Aggiornamento esame convenzioni/contratti 
 

Il Presidente Anesi presenta la convenzione CERISM con prezzi concordati per effettuare agli atleti 

i test a Rovereto. 

Il Consiglio Federale approva all’unanimità dei presenti la Convenzione FISO CERISM e delibera 

la pubblicazione della notizia sul sito FISO (DF69/2020). 

Il Consigliere Valter Giovanelli presenta il contratto di collaborazione come Tecnico della Squadra 

Giovanile di CO e di Responsabile “Nazionale Sprint” di Stefano Raus. Il contratto prevede la 

scadenza al 31.12.2020 ed un compenso di euro XXX. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il contratto di collaboratore Tecnico della 

Squadra Giovanile di CO e di Responsabile “Nazionale Sprint” di Stefano Raus relativo a 

prestazioni sportive dilettantistiche di cui alla legge 133/99 art.25 e alla legge 342/00 art.37 (DF 

70/2020). 
 

6. Esame ed approvazione protocollo società podistica Novella 

 

Il Presidente legge la bozza del Protocollo tra FISO e la Società Podistica Novella, propone al 

Consiglio la firma dell’accordo che prevede un possibile aumento dei tesserati della Federazione. 

I Consiglieri Bisoffi e Guardini propongono delle aggiunte alla bozza del protocollo. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il protocollo e dà mandato al Presidente di 

firmarlo (DF 71/2020). 

 

7. Aggiornamento, discussione e definizione protocollo per l’uso del marchio FISO 

 

Il Consigliere Carla Gobbetto presenta al Consiglio la bozza delle linee guida per l’uso del marchio 

FISO per le Società Affiliate e per i Comitati e per le Delegazioni Regionali, presentando un’ipotesi 

di modello di carta intestata per gli Organi Territoriali FISO ed un modello di carta intestata che le 

Società affiliate potrebbero adottare. Il Consigliere Carbone esprime delle perplessità soprattutto sul 

vietare ai Comitati e alle Delegazioni l’inserimento del loro logo storico. Il Consigliere Gobbetto 

ribadisce che i loghi CONI, IOF, CIP non possono essere inseriti nella carta intestata degli Organi 

Territoriali FISO e tantomeno nelle carte intestate delle Società. Stefano Bisoffi integra dicendo che 

anche l’utilizzo del logo WOD è improprio. 

Guardini suggerisce di chiedere un preventivo al grafico per un modello di carta intestata non 

editabile (file grafico) da predisporre per le Delegazione e i Comitati.  
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I Consiglieri sono d’accordo di predisporre un modello di carta intestata da dare come esempio alle 

Società. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’incarico al grafico Cristina Turolla di 

predisporre il manuale per l’uso del marchio FISO e della carta intestata per i Comitati e le 

Delegazioni (DF 72/2020).  

 

8. Nomina Organi di Giustizia 
 

Il Consiglio ascolta la puntuale e dettagliata relazione della responsabile della Commissione Legale 

Carla Gobbetto e delibera all’unanimità dei presenti la nomina degli Organi di Giustizia Federale 

così composta (DF 73/2020): 

 

TRIBUNALE FEDERALE 

Membri Effettivi 

- Dott. Paolo NASINI – Presidente; 

- Avv. Patrizia PANCANTI; 

- Avv. Francesco GARGANESE 

Membri supplenti 

- Avv. Maria Alessandra TERMINI 

 

CORTE FEDERALE di APPELLO (anche in funzione di CORTE SPORTIVA di APPELLO) 

Membri Effettivi 

- Dott. Marcovalerio POZZATO – Presidente; 

- Avv. Sara AZZINI; 

- Avv. Simona CERETTA 

Membri supplenti 

- Avv. Francesco CORALLO; 

- Avv. Francesco TERMINI; 

- Avv. Mario TOCCI 

 

GIUDICE SPORTIVO NAZIONALE 

Dott. Nicola MOSCHELLA 

Membro supplente 

Dott. Angelo Antonio Maria GEMELLI 

 

UFFICIO del PROCURATORE FEDERALE 

Avv. Roberto BERTUOL; 

Procuratore Aggiunto 

Avv. Ilaria ANGELINI 

 

9. Tesseramento: esame proposte commissione e definizione modifiche al regolamento 

 

In attesa della quotazione dell’agenzia assicurativa si rimanda la decisione sulla proposta al 

prossimo Consiglio. 

 

10. Revisione protocollo per lo svolgimento delle competizioni di Orienteering 

 

Il Consiglio prende in esame le note sul protocollo inviate da un delegato tecnico, ma vista la 

situazione della pandemia, lo stato d’emergenza che il governo ha prolungato al 31 ottobre con 

possibilità che venga prolungato al 31 gennaio 2021 non reputa possibile modificare il protocollo 

rendendolo meno stringente. Per chiarezza sulla consegna dell’autodichiarazione, il Consiglio 

Federale delibera all’unanimità dei presenti la variazione del testo nel protocollo riguardante la 

modalità di consegna dell’autodichiarazione (DF 74/2020). 
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11. Documento previsionale attività paralimpica 2021 
 

Daniele Guardini presenta al Consiglio il documento previsionale attività paralimpica 2021 da 

inviare al CIP che rispecchia quello inviato lo scorso anno e considera il budget del 2020. Il 

Presidente afferma che nel TRAILO è importante l’aumento del numero degli atleti paralimpici e 

sottolinea l’importanza di avere eventi formativi come quello del Corso di 

formazione/aggiornamento tecnici Trail Orienteering di Borgo Valsugana del 26 settembre u.s.. e 

ringrazia gli organizzatori e i relatori per l’impegno. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti l’invio del documento previsionale attività 

paralimpica 2021 al CIP (DF 75/2020). 

 

12. Proposta Calendario MTBO 2021 

 

Il Consigliere Bettega presenta il calendario MTBO 2021 aggiornato. L’obiettivo è di incentivare 

l’organizzazione di gare regionali. 

Il Consiglio Federale approva all’unanimità dei presenti il calendario MTBO 2021 e ne approva la 

pubblicazione sul sito FISO (DF 76/2020). 

 

13. Proposta Calendario CO 2022 

 

Il Consigliere responsabile calendari Fabio Hueller informa i Consiglieri che è prassi della 

Federazione presentare alle Società un calendario provvisorio dove indicare la tipologia di 

competizione nei weekend per facilitare le richieste e stilare un calendario completo. Hueller 

presenta quindi il Calendario 2022 della CO studiato con la Commissione Calendari. 

Anticipa al Consiglio che il Calendario, a causa delle gare 2020 rinviate al 2021 per la pandemia, 

avrebbe già 5 domande di gare presentate nel 2021 che sono slittate al 2022 e che sarebbero 

confermate se le Società organizzatrici ripresentano la domanda per il 2022. Hueller ricorda che la 

scadenza della presentazione delle domande per il calendario 2022 è il 31.12.2020. 

Il Consigliere Gobber chiede che si propongano un maggior numero di gare Long. Il Consigliere 

Giovanelli richiede se possibile uno spostamento di data del Campionato Italiano Sprint. 

Il Consiglio Federale delibera all’unanimità dei presenti il Calendario CO 2022 dopo le modifiche 

evidenziate in Consiglio e ne approva la pubblicazione sul sito istituzionale (DF 77/2020). 

  

Non avendo più nulla da discutere la riunione viene chiusa alle ore 20:05 

 

 

 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   IL PRESIDENTE FEDERALE 

                     Simonetta Malossini       Sergio Anesi 

 

 

 

 

 

 


